



MetaRed S es el punto de encuentro de sostenibilidad y responsabilidad social universitaria de varios países Iberoamericanos, promovida desde Universia y Santander Universidades.

EN LA CASA CENTRAL DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE

## "I Encuentro Internacional de MetaRed S" reunió a Instituciones de Educación Superior de Iberoamérica comprometidas con la sostenibilidad y responsabilidad social universitaria

42 Instituciones de Educación Superior (IES) de Argentina, Brasil, Colombia, Perú, España, México y Chile durante tres días participaron en el evento presencial, que se consolidó como un espacio de colaboración, diálogo y networking.

El objetivo de este encuentro fue que los distintos grupos de trabajo internacionales de MetaRed S establecieran proyectos colaborativos a nivel internacional para llevar a cabo el próximo 2025 y que estos redunden positivamente en los procesos de fortalecimiento de las áreas de sostenibilidad y responsabilidad social universitaria de las Instituciones de Educación Superior (IES) Iberoamericanas.

El encuentro de los "Grupos de Trabajo Internacional de MetaRed S" se celebró en la casa central de la Universidad de Chile los días 13, 14 y 15 de noviembre. Este evento presencial se consolidó como un espacio de colaboración, diálogo y networking, reuniendo a directivos y expertos de diversas instituciones de educación superior comprometidas con la sostenibilidad y la responsabilidad social universitaria.

Durante las jornadas, se abordaron las tendencias más relevantes en sostenibilidad universitaria y los retos que vienen por delante, tanto en Iberoamérica como a nivel global, y se definió una hoja de ruta para los próximos pasos de los cinco "Grupos de Trabajo Internacional de MetaRed S": Indicadores; Buenas prácticas; Sostenibilización curricular; Desarrollo sostenible y



Tamás Jiménez, coordinador global de MetaRed, junto a Rosa Davis, rectora de la Universidad de Chile, y Luis Araya, gerente Banca Empresas e Instituciones de Banco Santander.



Aníela Vergara, directora de Innovación y Transferencia de la Universidad de Talca y secretaria ejecutiva de MetaRed TIC Chile; Alex Paredes, director de Emprendimiento del Centro de Innovación UC Araceto Angelini y secretario general de MetaRed X Chile; Anahí Uquiza, directora de Innovación de la Universidad de Chile y secretaria ejecutiva de MetaRed S Chile; Rodrigo Matus, gerente de Santander Universidades e Instituciones, y Javier de Andrés, coordinador de Proyectos Internacionales de MetaRed.

Agenda 2030, y Formación (formada a nivel internacional en este encuentro).

En conclusión, este primer encuentro no sólo sentó las bases para los objetivos y estrategias de la red en el próximo año, sino que ha reafirmado su propósito: aportar beneficios concretos y duraderos al ámbito de la educación superior en Iberoamérica, promoviendo un futuro más sostenible y responsable a través de la cooperación internacional y el trabajo en equipo.

MetaRed S es el punto de encuentro de sostenibilidad y responsabilidad social universitaria de varios países Iberoamericanos, promovida desde Universia y Santander Universidades. Implica la gestión de los impactos positivos y negativos producidos por la comunidad universitaria, así como de las expectativas y necesidades de los grupos de interés tal y como establecen los principios de la Responsabilidad Social Corporativa (RSC), que se adaptarán y aplicarán al ámbito educativo.



Soledad Ramírez, gerente de Sostenibilidad de Banco Santander, junto a Francisco Martínez, decano de la Facultad de Ciencias Físicas y Matemáticas de la Universidad de Chile, y Loreto Massanés, vicerectora de Economía de la Pontificia Universidad Católica de Chile.



Sergio Olanowitsch, vicerector de Asuntos Económicos y Gestión Institucional de la Universidad de Chile; Angélica Peña, vicerectora de Administración y Finanzas de la Universidad de O'Higgins; y Sebastián Bunster, subgerente de Santander Universidades.



Mercedes Cáceres, de la Universidad Privada del Norte; Penélope Castilla, subdirectora de Emprendimiento de AIEP; Silvia Martínez, directora de Contenidos y Marketing de Universidad; y Rocío Riquelme, coordinadora de Alianzas Estratégicas de la Universidad de Chile.



Camila Fara, jefe de Responsabilidad Social Universitaria de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile; Benjamín Barros, director de Relaciones Institucionales y Emprendimiento de Santander Universidades; y Javier de Andrés, coordinador de Proyectos Internacionales de MetaRed.



Javier Pino, prorector de UMCE, y Ricardo Vázquez, vicerector de Administración y Finanzas de UNAP.



Henry Santiago, de la Universidad de Ciencias Aplicadas y Ambientales de Colombia; María Pía Mangiagano, de la Universidad Provincial del Sudoeste de Argentina; y María Carolina Serrano, representante de la Universidad La Sabana de Colombia.



Participaron directivos de 42 Instituciones de Educación Superior de Argentina, Brasil, Colombia, Perú, España, México y Chile.



Agustina Lucano, de la Universidad del Salvador, Argentina; Mayra Ulloa, directora de Sostenibilidad de la Pontificia Universidad Católica de Chile; y Daniela Santillán, de la Universidad del Salvador, Argentina.



Miguel Berzosa y Clara Álvarez, ambos del equipo MetaRed S Global, junto a Longinos Marín, de la Universidad de Murcia y secretario ejecutivo de MetaRed S España.



María Luisa Cerutti, de la Universidad Nacional de La Plata; y Gabriela Loquez, de la Universidad Nacional de Cuyo y secretaria ejecutiva de MetaRed S Argentina.



Ana Martín, de la Universidad de Salamanca; Juan de Dios Carazo, de la Universidad de Jaén; y Carlos Eñen, de la Universidad de La Laguna, todos de España.



Karina Toledo, directora de Vinculación Social y Sostenibilidad de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, junto a Patricia Ojazo, directora ejecutiva de la Red Campus Sustentable, y Camila Sandoval, jefe de Sostenibilidad de la Universidad Católica del Norte.



Laura Jauregui y Oscar Olave, ambos de Universia Chile, junto a Juan Pablo Velasco, director de Gestión Estratégica de la Universidad de O'Higgins.



Elizabeth González, de la Universidad Panamericana de México; y Mariela Uthina, jefe de Innovación y Gestión Curricular de la Universidad de O'Higgins.



Giancarlo Marcone, de la Universidad de Ingeniería y Tecnología de Perú; María Verdina Torres, de la Universidad Austral de Argentina; Mariela Schwelb, de la Universidad del Pacífico y secretaria ejecutiva de MetaRed S Perú; y Luis Rocchetti, de la Universidad Nacional Jorge Basadre Grohmann de Perú.